

Un plan égalité au Parlement jurassien

Notre Parlement est loin d'être un exemple en matière de représentativité des femmes. Avec seulement 15 députées sur 60, nous occupons actuellement la dernière place du classement romand en termes de représentation des femmes au sein du législatif cantonal et la 21^e place sur 26 au niveau national. On pourrait aussi se pencher sur les stéréotypes de genre qui pèsent notamment sur la représentation des femmes dans les commissions parlementaires. On peut observer une sur-représentation des femmes dans les commissions qui touchent les domaines connotés comme féminins (santé, social, etc.) et une sous-représentation dans les commissions qui touchent les domaines connotés comme masculins (environnement, gestion et finances, etc.).

En mars 2022, une délégation de quatre députées de notre Parlement se rendait en Catalogne pour rencontrer les parlementaires et Ministres catalanes. Ces rencontres ont débouché sur des échanges au sujet du thème de l'égalité et de l'enjeu d'une meilleure représentation des femmes en politique. Les parlementaires de Catalogne ont notamment pu présenter le Plan d'égalité de genre de leur Parlement¹. Ce document a également été présenté en janvier dernier, aux membres de notre Parlement qui ont répondu présent·e·s à l'invitation de nos homologues catalanes. Ces dernières souhaitent nous expliquer comment une véritable politique d'intégration de la dimension de l'égalité a été élaborée et mise en œuvre au sein de leur Parlement à travers leur plan égalité.

Convaincu·e·s qu'un plan égalité constituerait un véritable outil pour que notre Parlement devienne plus égalitaire, notamment en mettant en place des mesures permettant à tendre vers une amélioration de la représentation des femmes au sein de l'hémicycle, les parlementaires présent·e·s soit en Catalogne, soit lors de la présentation du plan d'égalité en janvier dernier proposent au Parlement de se doter d'un tel outil de travail.

Cette motion interne demande donc que le Parlement jurassien, par l'intermédiaire de son Bureau ou d'un groupe de travail spécial, mette en place un plan égalité du Parlement jurassien, avec des mesures concrètes, en partenariat avec la Déléguée à l'égalité.

La responsable :

Leïla Hanini

¹ Voir annexe : Plan d'égalité de genre du Parlement catalan